

がんばるねばる

前期学校評価について

前期学校評価にご協力いただき、ありがとうございました。「生徒」「保護者」を対象に行った前期学校評価の結果は保護者の皆様の手に届いていることと思っておりますが、その中でも、達成率が高い項目、達成率が低い項目がございました。

○達成率が高い項目

保護者6 子どもは相手の気持ちを考えて、協力し合ったり認め合ったりして、生活していますか

	全体	1年生	2年生	3年生
そう思う	35.9	32.1	31.6	46.2
どちらかと言えば思う	56.0	58.9	59.2	48.1
どちらかと言えば思わない	6.5	8.9	6.6	3.8
思わない	1.6	0.0	2.6	1.9

生徒6 相手の気持ちを考えて、協力し合ったり認め合ったりして生活していますか

	全体	1年生	2年生	3年生
そう思う	74.8	69.8	67.5	90.0
どちらかと言えば思う	23.8	27.0	31.3	10.0
どちらかと言えば思わない	1.0	3.2	0.0	0.0
思わない	0.5	0.0	1.2	0.0

保護者4 学校は、いじめの根絶や豊かな人間性を育む取組を行っていますか

	全体	1年生	2年生	3年生
そう思う	26.6	30.4	18.4	34.6
どちらかと言えば思う	62.5	60.7	65.8	59.6
どちらかと言えば思わない	9.8	8.9	14.5	3.8
思わない	1.1	0.0	1.3	1.9

生徒4 いじめは絶対にいけないことだと思いますか

	全体	1年生	2年生	3年生
そう思う	95.1	96.8	94.0	95.0
どちらかと言えば思う	4.4	1.6	6.0	5.0
どちらかと言えば思わない	0.0	0.0	0.0	0.0
思わない	0.5	1.6	0.0	0.0

△達成率が低い項目

保護者11 子どもは、携帯電話やゲームの使用時間、テレビの視聴時間を考えて望ましい家庭生活を送っていますか

	全体	1年生	2年生	3年生
そう思う	7.1	10.7	2.6	9.6
どちらかと言えば思う	34.2	37.5	28.9	38.5
どちらかと言えば思わない	44.6	41.1	47.4	44.2
思わない	14.1	10.7	21.1	7.7

生徒11 携帯電話やゲームの使用時間、テレビの視聴時間を考えて望ましい家庭生活を送っていますか

	全体	1年生	2年生	3年生
そう思う	30.6	28.6	24.1	41.7
どちらかと言えば思う	43.2	49.2	42.2	38.3
どちらかと言えば思わない	16.5	7.9	21.7	18.3
思わない	9.7	14.3	12.0	1.7

思いやりや協力など、学校生活の根幹となる力が身につけていることがわかります。また、「いじめは、絶対にいけないことだと思いますか。」という質問には、ほぼすべての生徒が肯定的な考えをもっています。課題となるのは、スマホやゲーム、テレビに触れている時間が長く、家庭学習の時間が不足している点です。このことは全市的な課題でもあり、インターネットが生活から切り離せない現在では難しい問題の1つでもあります。望ましい家庭生活送るために、ご家庭でルールを決めるなど、「上手な付き合い方」を身につけられるよう、各家庭と連携した指導に今後とも進めてまいります。ご協力よろしくお願ひします。

【前期の平均値及び考察】

	保護者	生徒	教職員
前期	3.26	3.73	3.42
後期			

相手の気持ちを考えて生活している生徒が多く、なかま協力しながら様々な活動に取り組んでいます。前期は、体育大会や学校祭などの学校行事を通して、望ましい集団づくりを実践できたようです。

【前期の平均値及び考察】

	保護者	生徒	教職員
前期	3.15	3.94	3.53
後期			

例年より高い数値です。子どもたちは、いじめが絶対にいけないことであることをしっかり理解しています。集団の中では人間関係に問題をかかえることがありますので、生徒と教職員に比べて保護者の数値が低くなったと思われます。

【前期の平均値及び考察】

	保護者	生徒	教職員
前期	2.34	2.95	2.84
後期			

通信機器の使用状況は、昨年に引き続き全体的に低いです。特に保護者の数値が低く、望ましい使い方が身につけていない子どもが多いようです。学校では、ネットの利用は22時までとしています。ご家庭でも約束事を守るよう、ご指導をお願いいたします。

東中生の活躍

〈バスケットボール部〉

令和4年度 北大会名寄地区予選

【男子の部】 3位

【女子の部】 2位



選手の皆さん・保護者の皆さん
大変お疲れさまでした
選手の皆さんの健闘を称えます。



〈バドミントン部〉

全道新人大会上川北部地区予選会

【男子の部】 2位

【女子の部】 1位

選手の皆さん・保護者の皆さん
大変お疲れさまでした
選手の皆さんの健闘を称えます。



〈ボランティア部〉

「北海道福祉のまちづくり賞」受賞



ボランティア部の皆さん！
おめでとうございます！
日々の活動が認められ、今回活動部門での受賞となりました。



一般財団法人名寄市体育協会

ジュニアスポーツ奨励賞受賞

〈柔道〉

〈トランポリン〉

奨励賞受賞
おめでとうございます！
全国大会等の出場が認められ、今回表彰を受けました。
今後とも活躍を期待しています。



11月の行事予定

日	曜日	行事予定
1	火	3年銃剣道(1組5h 2組6h)
2	水	2年銃剣道(1組2h 2組3h 3組4h)
3	木	文化の日
4	金	漢字検定
9	水	3年ALT
10	木	全学年学力テスト(3年総合C)
12	土	PTAチームチャレンジ
14	月	常任委員会◎
16	水	1,2年2学期末テスト
17	木	3年食育授業(3h1組 4h2組)
19	土	市P連研究大会
21	月	3年三者面談① 1,2年進路相談①
22	火	3年三者面談② 1,2年進路相談②
23	水	勤労感謝の日
24	木	3年三者面談③ 1,2年進路相談③
25	金	3年三者面談④ 1,2年進路相談④
28	月	3年三者面談⑤ 諸費納入日
29	火	3年三者面談⑥



↑宿研キャンプファイヤー(裏面に続きます)宿研お食事↓



学校生活アンケート

1学期末にご案内させていただいた「学校生活アンケート（生徒対象）」、「名寄東中学校PTA教育活動に関するアンケート（保護者用）」の回答にご協力いただきありがとうございました。

生徒と保護者の皆様のご意見をもとに、次の3つを東中学校PTAからの要望として、名寄市PTA連合会に挙げてさせていただきました。

体育館フロアの大規模改修

フロアが歪みささくれやすく、非常に危険です。現在、校舎の大規模改修について計画が進んでいると思いますが、それまでの危険を回避するためにも、大規模改修を希望します。

教室のクーラー設置

道北地方でも夏の酷暑が続いています。マスク着用と熱中症対策の推進は学校の大きな課題となっています。教室にクーラーを設置し学習環境の整備を進めていただきたいと思います。

改修工事における学習環境の格差改善

今後の市内中学校の整備方針において名寄中学校、名寄東中学校での学習環境に優劣が生じないように、特段の配慮をお願いいたします。

他のご意見につきましては、学校やPTA三役でもお話しさせていただき、今後も引き続き検討し、善処させていただきたいと考えております。一部ご紹介します

保護者の皆さんからの要望

「ハンディファンやネッククーラー持込可にしてほしい。」

【回答】名寄東中ではTシャツ・ハーフパンツでの登校、こまめな水分補給（マイボトル（期間限定でスポーツドリンク可））、暑さ指数（WBGT）に応じた運動制限やマスクの着脱、基本的な生活習慣の定着（睡眠、栄養補給）等により、熱中症対策の徹底を図っています。次年度につきましても、熱中症対策ガイドラインに沿った形で予防に努めていきます。ご理解ご協力いただけますようお願いいたします。

「テストの時だけテストの範囲だから、この時だけ頑張るといいうやつ仕事のような気持ちでいることが多いため、繰り返し、継続して学習できるよう働きかけてほしいです。」

【回答】学校では学力向上カレンダーを活用し、目標をもって学習に取り組み、振り返りを通して、次の目標につなげることができるように指導しています。常に目標をもって自主的に学び続けるために、学校でも声をかけていきますので、ご家庭でもご支援いただくと助かります。

「通学路の横断歩道の設置」

「水飲み場の修繕」

【回答】横断歩道の設置や水飲み場の修繕については、今後の課題として名寄東中PTA内でも議論を重ねていきます。

生徒からの要望

「1時間の授業をわかりやすくしてほしい。」

【回答】同じ教科担当の先生方を中心に研修を深め、これからも「わかりやすい授業づくり」を進めていきます。先生方も生徒の皆さんに「勉強ができるようになってほしい」と願っていますので、皆さんも、家庭学習に励み、よく考え、学びを深めることができるようにしましょう。

「時間を見てみんなに行動してほしい。」

【回答】その通りだと思います。東中には自主的に行動できる生徒がたくさんいます。先生方も声をかけていきますが、1人1人が高い意識をもって取り組むことが非常に大切です。お互い声を掛け合って行動できるようになれば素晴らしいですね。

「トイレに音姫をつけてほしい。」

【回答】学校で設置について検討していきます。現在1か所試験的に導入し、効果を検証しています。

「髪型について→女子の三つ編み系がだめと聞いたことがあるので、OKにしてほしい。」

【回答】

名寄東中学校 校則2022

1. 校内生活

(2) 頭 髪…清潔端正であり、みだりに華美に流れ、流行を追ってはならない。

- ①染色、脱色、パーマ（ウエーブ）等による加工はしない。
- ②極端な左右非対称、極端な刈り上げなど中学生に不適切な髪型はしないこと。
- ③後ろ髪が長い場合、学校生活に支障があれば結ぶこと。
- ④髪留めは黒・紺・茶とする。
- ⑤前髪が目にかかる場合は短く切るか、ピンで留めること。
- ⑥目立つ整髪料をつけてきた場合は指導対象とする。

名寄東中の校則では、清潔端正であり、みだりに華美に流れ、流行を追ってないみつあみであれば、差し支えありません。

「ヘアゴムの色は黒、茶、紺がOKなのに、ヘアピンは黒のみなので、ゴムと同じように茶、紺もOKしてほしい」

【回答】上記の校則(2)の④にあるようにヘアゴム、ヘアピン等は髪留めの1つと考えます。両方とも、黒・紺・茶であれば差し支えありません。

宿泊研修(2年生)

10月5日～6日の2日間、2年生は、「当たり前レベルアップ」をスローガンに宿泊研修を実施しました。1日目は学校とネイバル深川で、「コミュニケーショントレーニング」や「キャンプファイヤー」などを、2日目は旭川市内で「自主研修」に取り組みました。天候にも恵まれ、予定通りのプログラムを実施することができました。

生徒たちは、積極的にコミュニケーションをとり、協力して活動を進め、学年の絆をさらに深めていました。



東中ブログでは、活動の様子を公開中です。
東中ブログは↑↑↑のQRコードからご覧いただけます。